

CARLOS BERNALES, DIRECTOR DE SENAPRED, ANTE LA LLEGADA DEL VERANO:

“Esta temporada estamos mucho más vulnerables a los incendios forestales”

Afectación a la fecha se incrementó 300%. La autoridad anticipa un alza en las temperaturas, más olas de calor y sequedad en los pastos. También reveló que el uso descuidado de velas en animitas está incidiendo en la ocurrencia de siniestros.

TALCA. Con cifras rojas en la mano el director regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuestas ante Desastres (Senapred), Carlos Bernal, advierte de las estadísticas preocupantes que a la fecha muestra la temporada de incendios forestales al término de la primavera y aún con los meses históricamente más críticos por delante.

Casi un 300 por ciento más de superficies afectadas por la acción del fuego registra el Maule a la fecha, en comparación a igual período anterior. Los siniestros en Romeral con más de 130 hectáreas hasta ayer, las 80 en Longaví y un poco menos en Retiro, incrementaron las estadísticas y encendieron aún más la atención de las autoridades y equipos del sistema integrado que hace frente a la prevención, mitigación y combate millonario de estas emergencias que siguen siendo en más del 99 por ciento, originadas por acción humana, negligente, accidental u intencional.

Más allá de la lamentable actuación del hombre, Bernal, jefe del organismo técnico hace más de 14 años continuos y uno de los



Las estadísticas reportan en las últimas semanas eventos con mayor números totales de hectáreas dañadas. Romeral, Longaví y Retiro encabezan las superficies.

con mayor antigüedad en el cargo a nivel país, anticipa que los meses venideros serán especialmente complejos por una serie de factores determinantes a tener en consideración.

CRÍTICO PANORAMA

Según las estimaciones de la Dirección Meteorológica de Chile, la zona centro sur registrará en la próxima estación a iniciarse formalmente este sábado 21 de diciembre,

mayores temperaturas que en una época normal y estará marcada por el aumento en la cantidad de olas de calor, es decir el fenómeno que se presenta cuando hay tres días consecutivos con termómetros entre 33 y 35 grados. Esta vulnerabilidad se agudiza aún más dado que el Maule posee cerca de un 70 por ciento de ruralidad.

Otro elemento inquietante añade el profesional es que

importancia de llamar a la población a hacer uso responsable del fuego, particularmente en sectores del campo donde se utiliza en gran parte del día en la cocina para cocer alimentos como el pan y pastel de choclo, preparación que si ocupa un horno de barro debe realizarse en las mañanas y siempre teniendo a mano un balde con agua o una manguera conectada. Asimismo, agregó que desde noviembre están prohibidas las quemas, ya sea de maleza, basura e incluso para despejar de foco de roedores, situación ante la que sugirió cortar la vegetación y devolverla a la tierra.

NUEVA MODALIDAD

El director de Senapred reveló otra inquietante acción que está figurando entre las causas más influyentes de los incendios forestales, respecto a la proliferación de animitas en caminos principales y secundarios de las 30 comunas, debido a la colocación de velas encendidas para venerar en el lugar a quienes fallecieron.

“Si vamos a rendir culto saquemos el pasto alrededor y coloquemos la vela en

un contenedor que cuando se consuma quede dentro o si se vuelca no quede expuesta, ya que lamentablemente hemos tenido muchos inicios de incendios producto de ellas”, detalló la autoridad.

Bernal es categórico en afirmar que si bien el Estado cada año destina millones de recursos para evitar y enfrentar los eventos de temporada con múltiples campañas, con notoria insistencia enfatiza en la urgencia de que las personas tomen conciencia sobre su activo rol en la prevención, tarea crucial que desde Senapred están reforzando con un trabajo en las comunidades y en intervenciones educativas en los niños en edad escolar.

“Esta temporada se prevé que puede ser muy intensa en relación a los incendios forestales, por eso el llamado a la conciencia de la gente y al uso responsable del fuego, en labores domésticas en el campo. También recordar que cualquier fuego o humo no autorizado se debe dar aviso de inmediato a los organismos pertinentes”, destacó el especialista en gestión de emergencias.



Carlos Bernal es director de Senapred Maule hace más de 14 años continuos y hace más tres décadas se desempeña como bombero.



En conversación con diario La Prensa, Bernal anticipó que los meses venideros serán especialmente complejos por una serie de factores determinantes a tener en consideración.